

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Tortosa, al mes... 1 Peseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 24 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Num. 166

## A. S. M. la Reina

Hoy celebra su fiesta onomástica S. M. la Reina Regente doña María Cristina.

Al unir nuestras felicitaciones á las que de todos los puntos de España y de los Soberanos y Jefes de Estado extranjeros, llegarán hoy hasta el Trono de San Fernando, reiteramos á S. M. la expresión de nuestros sentimientos de firme adhesión á la Dinastía que la Providencia eligió para regir los destinos de la Patria.

## La fiesta de Santiago

Mañana celebra la Iglesia la gran festividad del apóstol Santiago, patrón de España, y con tal motivo toda la nación vestirá de gala para festejar la fausta memoria de aquel santo varón que desde la Judea, después de haber presenciado la vida, muerte y milagros de Jesucristo, vino á España á predicar la fe y á constituirse en nuestro más preclaro protector, especialmente en aquella gloriosa epopeya de la reconquista realizada con tanto heroísmo contra el poder de la morisma.

Santiago era ya venerado en España desde los primos siglos de la Iglesia por el solo hecho de habernos traído la fe cristiana, predicándola aquí por vez primera con el gran celo y fervor que distinguía á los apóstoles de Jesucristo; pero la mayor veneración y amor del pueblo español á este gran santo, data desde aquella memorable batalla de Clavijo, en tiempos de Ramiro I. (844) en la cual los soldados españoles, por su evidente protección, alcanzaron una gloriosa victoria que fué, entre otros motivos sellados por

la tradición, la causa principal de que Santiago fuese proclamado más tarde ínclito Patrón de España.

## Bodas de Principes

Un artículo de «Le Gaulois»

El corresponsal de «Le Gaulois» en Madrid, después de consignar la diversidad de criterio que existe en la Prensa madrileña respecto á los rumores del proyectado enlace entre S. A. la Princesa de Asturias y el Príncipe D. Carlos de Borbón, y de consignar también las observaciones que acerca de este asunto hizo, según se cuenta, el Sr. Sagasta á S. M. la Reina en la reciente entrevista que ha tenido con la augusta dama, escribe: «Tal es el estado del asunto, sobre el cual me guardaré muy bien de emitir opinión personal, porque es singularmente espinoso. Creo, sin embargo, deber consignar que el número de los Principes católicos que pueden aspirar á la mano de la seductora Princesa de Asturias es muy limitado.

En cuanto al conde de Turin, el recuerdo del reinado de su padre y el temor de desagradar al Vaticano, son obstáculos, sino insuperables, que merecen ser tenidos en cuenta.

Queda el hijo del pretendiente don Carlos, D. Jaime. Pero este Príncipe, en el supuesto de que se presentara su candidatura, lo cual no está confirmado, levantaría todavía más protestas en la España liberal que el hijo del conde de Caserta.

Todas estas consideraciones, y la inclinación que, según se dice, siente la Princesa hacia D. Carlos, capitán honorario del Estado Mayor español y muy apreciado en la alta sociedad madrileña, me hacen creer que el matrimonio se realizará á pesar de la resistencia de los liberales y de los Aristarcos más ó menos independientes, como el Sr. Romero Robledo, que ha pronunciado recientemente un discurso muy vivo para combatir esta unión, cuya impopularidad caerá más sobre el Gabinete Silvela, obligado á defenderlo ante las Cortes, que sobre la Corona.»

LECTURAS

## Los chinos dentro de casa

El fumador de opio pertenece á lo reservado; los públicos para los transeuntes, sin perjuicio de tener cada uno el suyo particular en el domicilio. Este horrible vicio, que embrutece al hombre y le acorta la vida, no ha podido ser desterrado, á pesar de los esfuerzos del Gobierno imperial, que ha tenido que contentarse con infligirle un impuesto de 10 pesetas por bola de cuatro libras, que es como se expende en crudo. En las colonias está monopolizado, mediante una suma, que en Macao asciende con la inclusión de la pequeña isla de Taipa y Colowane, á cerca de cincuenta mil duros al año. Sus efectos son espantosos; el pobre compra el residuo del día la gente acomodada, y no gasta menos de un real diario. Yo conozco en Hong-Kong á un rico mandarín que invierte más de peso y medio cada día, y que, á consecuencia del abuso, tiene que trasladarse á Canton de dos en dos meses, para hacerse operar por la parálisis absoluta de sus funciones digestivas.

El opio, que cocido toma el hombre de anfiou (á pinhi en chino), se reduce por esta operación á una pasta bastante dura. Para fumarlo, se necesita que la habitación esté cerrada, á fin de que el aroma no se evapore. En el centro del cnarto elevase un entarimado cubierto con un boca-porto, más ó menos lujoso, que imprime al conjunto el carácter del escenario de un teatro, del tamaño de una cama de matrimonio. En él, provisto de dos almohadas, se acuestan los fumadores, separados por un banquillo, sobre el que arde una lamparilla de aceite. Cuando el chino no tiene un amigo que le acompañe, lo reemplaza por una concubina que, aun que no comparte su placer, le arrulla y le canta. La mujer propia jamás se presta á lo que entre ellos es el colmo de la abyección. La pipa es de las dimensiones y estructura de una flauta, con un agujero en el centro; al que se adapta el hornillo de barro; como un hongo ó seta, provisto de un oído diminuto. Las sustancias de estos aparatos varían hasta lo infinito; y á veces su mérito, por la saturación del tubo ó la riqueza del utensilio, es tal que lampara, cilindro y horno, cuestan tres

mil duros, como los que yo he visto destinados al último embajador de China en Rusia. El procedimiento es este: con un alambre se extrae del bote una partícula de anfiou como un guisante; se somete á la acción de la llama para fundirlo, y rozándolo sobre el hornillo de la pipa, se le hace tomar cilindrándolo, el tamaño del oído, en el que se adapta, después de repetidas manipulaciones. Aplicasele á la luz, arde y se aspira. Su sabor es acre, como su perfume; pero no tiene nada de repulsivo. Sus efectos son la atrofia y sus consecuencias la imbecilidad.

ENRIQUE GASPAR.

## Del extranjero

Sanos y Salvos

Madrid, 22.  
El representante de China en París ha comunicado al ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcasse, un edicto imperial, fechado el 18 y transmitido el 21 por el virrey de Nankin, en el que se dice que desde hace un mes, á excepción del representante de Alemania, que fue asesinado por individuos del pueblo, rebeldes, á los cuales se ha ordenado capturar para imponerles un severo castigo, todos los demás ministros extranjeros están protegidos por la Corte con la mayor solicitud, y afortunadamente se hallan sanos y salvos.

Yankées y chinos

El ministro de la Guerra de los Estados Unidos cree que la única esperanza de que pueda socorrerse á los extranjeros residentes en Pekín consiste en la cooperación del gobierno chino á la iniciativa de los Estados Unidos, y ha telegrafiado el coronel del noveno regimiento de infantería norteamericana que se halla en Tien-Tsin, que decida á los jefes aliados á realizar inmediatamente un movimiento general de avance, habiendo adoptado las disposiciones oportunas para enviar á China á 4000 hombres de infantería de marina.

Otro telegrama

El presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Mac-Kinley, ha recibido otro telegrama del emperador de la China, en el que el hijo del cielo pide la intervención del jefe del Estado yankée, para el restablecimiento de la paz; lo mismo que le pidió á Mr. Loubet.

## CRONICA

GRANDES FERIAS DE GANADOS  
EN TORTOSA

## Mejoras en Remolinos

Notables son por todos conceptos las mejoras que el Ayuntamiento realiza en la populosa barriada de Remolinos, merced á las cuales se opera allí una admirable transformación al objeto preferente de preparar ahora lugar á propósito para la **Gran Feria de ganados** que debe verificarse en las próximas fiestas de nuestra iustre Patrona.

Jamás se ha visto en Tortosa tanto trabajo y tanta actividad como se observa desde que manda la actual situación de nuestros amigos, que no tiene más ideal que embellecer y mejorar la ciudad y contribuir en cuanto quepa al bien del vecindario.

Causa verdadera admiración actualmente ver trabajar allí una numerosa brigada con vertiginosa actividad, derribando murallas, abriendo calles, nivelando terrenos y convirtiendo en sitio ameno aquel punto antes insano y repugnante, encerrado en un cerco estrecho de vetustos muros que impedían la expansión de aquel barrio populoso, víctima desde tiempo inmemorial de enfermedades endémicas que ocasionaban frecuentes defunciones á sus laboriosos moradores.

Acostumbrado el vecindario de Tortosa á ver la funesta administración de la *forasteralla*, olvidada de todos los intereses materiales y morales de la ciudad y dedicada exclusivamente al fraude, al robo y al medro más repugnante, nada tiene de particular que hoy prodigue justos elogios á nuestros amigos que tan bien emplean los fondos municipales en beneficio de la ciudad, enteramente por ellos transformada solo por aquel espíritu de progreso y patriotismo que levanta los pueblos de la abyección y la ruina para elevarlos á la categoría de los prósperos y civilizados.

Quizás, los entes ruines de la prensa que nos combaten por odio y por sistema de sus viles hábitos mercenarios, digan que es apasionado nuestro lenguaje y suelten algunas de sus necias censuras y vulgaridades; pero á esas manifestaciones de la bajeza de criterio y de la perversidad del corazón de tales adversarios, solo contes taremos con el desprecio que merece su vil proceder, continuando tranquilos y serenos el embellecimiento y mejoras de nuestra ciudad querida, con la seguridad que de todo el sensato vecindario hará justicia á la actual situación, aplaudiendo sus patrióticas iniciativas, sus trabajos y reformas que pasarán á la historia de Tortosa como testimonios auténticos de su laboriosidad, lealtad y patriotismo.

## El calor

De Barcelona se quejan del extraordinario calor que allí se siente.

El de aquí es también extraordinario llegando á marcar á las dos de es-

ta tarde 35° y como aquí creemos que sucederá ahí y en todas partes lo mismo.

## Navegación por el Ebro

La navegación por este río caudaloso que hace algunos años parecía estar destinada á desaparecer, ha tomado nuevo incremento desde algún tiempo á esta parte, con motivo de las grandes partidas de madera que consumen nuestras fábricas de aserrar y de otros productos que nos bajan los pueblos ribereños, especialmente carbón de piedra y otros productos agrícolas, cuya exportación se aumenta cada vez más en nuestra ciudad.

También aumentan la navegación por el Ebro las continuas cantidades de piedra caliza que de esta ciudad se llevan varios laudes para la fábrica de productos químicos establecida de poco tiempo en Flix, que proporciona sustento á muchas familias de esta y aquella comarca.

## Nuestros olivares

Los agricultores de esta comarca olivarera están muy afligidos en vista de la escasez de aceitunas que existen en los hermosos olivares, que constituyen el primer elemento de sostén de las familias agricultoras de este país.

## Retraso

El tren que nace en Benicarló ha sufrido esta mañana un notable retraso á consecuencia de un desperfecto ocurrido en la máquina, habiendo tenido precisión de pararse una hora en Santa Bárbara para repararlo.

## Salvajada

Anteayer, entre Camarles y la Granadella, fué apedreado el tren de baños de Ampolla, alcanzando uno de los proyectiles á una mujer.

Estos boxers podrían ir á la China á continuar sus hazañas, si es que antes no dá con ellos la benemérita.

## Quintas

El Capítulo XV de la Ley de reclutamiento y reemplazo del ejército dispone: que el ingreso de los mozos en caja tendrá lugar el día 1.º de Agosto, mas, como quiera que en el presente año de 1900 no se han verificado operaciones de alistamiento, queda también suprimida la del ingreso en caja, toda vez que los declarados soldados por revisión y á los que se les ha confirmado sus excepciones, ya tuvieron ingreso en las épocas de sus respectivos reemplazos y recibieron los pases reglamentarios.

## Balneario de Cardó

Nótase el paso continuo de viajeros que se dirigen á Cardó en los carruajes que salen con toda regularidad de la Fonda Barcelonesa de esta ciudad.

Este balneario va adquiriendo cada día mas reputación, no sólo por el saludable efecto de sus aguas medicinales, sino también por el buen trato y

esmerado servicio que en él se da desde que está á su frente el actual fondista, persona de muy buenas condiciones de carácter.

## En Roquetas

El domingo 22 de Julio, la Cofradía Carmelitana de esta ciudad ensalzó á su amorosa y piadosa Madre la Virgen del Monte Carmelo con la fiesta anual que ofrece á tan buena Madre; mas la de este año se distingue de la de los otros por su solemnidad la que se ejecutó de la manera siguiente: En primer lugar sus corazones abrasados con la ardiente llama de amor hacia la siempre Virgen Madre del Sto. Escapulario del Carmelo les obligó á hermosear el altar con un precioso dosel, colocando en su medio á la Reina de los cielos, quien estaba rodeada de hermosos ramos de flores y de innumerables y brillantes luces, y la fiesta dió principio con una misa, durante la cual, se tocó el armonium por el maestro D. Luis Dolz y se repartió á los cofrades el cuerpo de nuestro dulce Salvador Jesús en el Smo. Sacramento: á las nueve se cantó una misa á toda orquesta, en la cual el Rdo. Cura Económico de esta ciudad D. Vicente Roca, pronunció las glorias de la Madre de los Carmelitas: por la tarde después de haber compuesto con flores y luces un jardín, y repicado las campanas, á las 3 y media se dió principio á la función mensual, y concluida, se formó una hermosa procesión, durante la cual se cantó la Letania Lauretana: al llegar la piadosa Madre del Carmelo al altar mayor se aumento en éste la iluminación formando con las luces hermosos arcos y el precioso nombre de María, y se dió fin á la fiesta con la Salve Regina acompañada con armonium y con los gozos de la excelsa Madre del Carmelo. El lunes 23 se cantó una misa de difuntos por las benditas almas del purgatorio que en esta vida pertenecieron á esta Cofradía.

## De Uldecona

Nos dicen de Uldecona que las viñas están tan atacadas del *mildew*, que los agricultores desconfían por completo de poder salvar, ni siquiera la mitad de la cosecha, á pesar de haber empleado todos los medios que la ciencia aconseja con aquel celo que tanto distingue á los viticultores de aquella laboriosa población.

## Traslado

Ha sido trasladado á Alicante el oficial de Estadística de esta provincia D. Gilberto Alonso.

## Miscelánea

Hace pocos días dijimos que no era posible pudiera colocarse á mayor altura la popular y simpática revista madrileña *Miscelánea*; pero al examinar al número de la presente, semana, no hemos podido menos de exclamar: ¡bien por *Miscelánea*! Ese es el camino.

Nos abstendremos de todo comentario; que ustedes han de juzgar con sólo leer su sumario:

«Celebradas»: «Coppés», por J. Pérez Guerrero.—«Las colaboraciones», por Tomás Luceño.—«La vida literaria»: «Un rato á vetes», por Tomás Carretero.—«Los perros en misa», por Juan Pérez Zúñiga.—«Suum cuique», por Christian Koehler.—«La estatua», por J. Tolosa Hernández.—«El poder», por Luis Taboada.—«Madrigal», por Luis Falcato.—«Carmen Cobefia», por «Florete».—«Lavinia de Morke», por Enrique Fernández y Gutiérrez.

«Historia cómica», por Vital Azar y Rojas.—«Monumentos de Bargas», (continuación)

«Cubierta en colores»

«Fotografados»: Vista general de Argel.—Catedral de Colonia (Alemania).—Vistas de la Mezquita de Abderraman (Argel).—Ilustraciones de Donáz.

## Honor á Tortosa

En los festejos de este año apareció un programa del *Concurso de ganados* que se ha de verificar en Tortosa, y desde luego se puede considerar como consumada su celebración y los tortosinos se enorgullecen con justa razón al llevar á cabo tan laudable trabajo por su trascendental importancia bajo varios puntos de vista: uno, por demostrar con el reiterado concurso el grado de cultura de la población, ora estimulando á los propietarios para que adquieran animales típicos; ya despertar el interés de los ganaderos al sentirse herido su amor propio, viendo repartir los consabidos y honrosos premios.

En el fondo de tan importante *Concurso* se ve el fiel retrato donde convergen las miras todas de sus iniciadores, cuyo centro iluminado por el foco de luz que de la ilustración di mana, refleja de cuerpo entero el *fohmento* que se proponen muy digno de alabanzas por la mejora que quieren imprimir en el vasto campo de la cría de ganados.

Para que resulte justa, legal y equitativa la adjudicación de los premios y para que vaya seguido de éxito positivo, habrá veterinarios en la junta que, como peritos en la materia, sabrán distinguir lo que es bello de lo que es bueno y de lo que es útil; acto que corona de gloria al escudo que cierra la puerta hasta un nuevo *Concurso*.

Refreno mi pluma al exponer la solemnidad que revestirá el acto de distribuir los premios, así como el desfile de los animales que los habrán obtenido, lo mismo que el honor que hará engrair á sus respectivos dueños.

Esto es llevar al terreno práctico valiosos elementos de regeneración del país para que la riqueza pecuaria aumente y de este modo mejorará la triste situación de la agricultura levantándose de la abyección en que yace.

Los que poseéis buenas caballerías y los que tengáis buenos criaderos de ganados ya vacuno, lanar, cabrío y de cerda, no dejéis pasar por alto este Certamen que tal vez os servirá para armonizar vuestras costumbres empíricas para llevar con orden y concierto los procedimientos que la ciencia aconseja como métodos de la realidad.

J. ALBIOL.

Godall 22 de Julio de 1900.



COMIDAS PARA EL 25 DE JULIO  
POR LEON LOTY

**Almuerzo.**—Huevos blandos—Croquetas de carne de langosta.—Pica dillo de cordero asado.—Asadura de cordero en pastel.—Postres.—Camida.—Caldo con huevos á la italiana.—Langosta á la francesa.—ternera á la financiera.—Pierna asada.—Ensalada.—Postres.—Picadillo de Cordero asado.—Previamente despojada la carne de membranas y tendones, se picará muy menuda con patatas cocidas, hierbas finas, setas pasadas por manteca y una cucharada de harina.—Se pondrá al fuego en una cacerola con el caldo necesario. Cuando esté en sazón, sirvase adobado de cozcarrones y huevos fritos.—Caldo con huevos á la italiana.—En un litro de buen caldo del puchero se deshacen seis yemas de huevo cocidas; se sazona todo con un poco de pimienta blanca y se le hace hervir durante cinco ó seis minutos.

### Sección amena

**En un Tribunal.**  
El presidente á uno de los alguaciles.  
—Imponga usted silencio al público. Se han visto ya tres causas sin que hayamos podido oír ni una palabra.

Un asesino recibe en su calabozo la visita de un abogado de fama, que va á ser su defensor.

Al encontrarse el uno frente al otro lanzan ambos un grito de sorpresa:

—¡No me engañó—exclama el criminal.—¡Usted fué mi defensor, hace veinticinco años, en una causa por hurto!

—¡Calle!—dice el abogado.—¡Usted fué mi primer cliente! ¡Qué casualidad!... Yo empezaba entonces...

—¡Yo también!

Después de un momento, el asesino, con aire de satisfacción:

—Los dos hemos adelantado mucho desde entonces...

## Telegramas

### Expediciones francesas

Paris, 23.

Se ha dado orden al cuarto batallón del 61 de infantería, de guarnición en Privas, para que se apreste á marchar al Extremo Oriente.

En Túnez se está preparando también para embarcarse un regimiento compuesto de cuatro batallones y formado con zuavos y tiradores de Argel, Orán y Túnez.

Están activándose también los preparativos de marcha de una nueva brigada al mando del general Bailleul.

De Nimes partiran tres baterías de artillería montada.

De Tolón zarpó el «Sinai» con 1.200 hombres, y continúa el embarque de material de guerra en el «Tigré».

El Gobierno francés ha comprado en el Poitou mil mulos para el Cuerpo expedicionario.

Se han tomado todas las medidas necesarias para que el efectivo de las tropas francesas en China, comprendiendo los contingentes ya llegados, los que están en camino y los que se disponen á partir, alcance la cifra de 15.000 hombres.

Además, se preocupa el Gobierno de poner la Indo-China al abrigo de cualquier sorpresa á fin de que pueda hacer frente á todas las eventualidades.

### Los rusos en China

Las tropas rusas de Biagovietohenk reforzadas por las milicias vecinas, consiguieron ocupar el día 18 á Aigoun que constituía la llave de las posiciones chinas á lo largo del río Amur, y derrotarse completamente á los chinos, reinando desde entonces completa tranquilidad.

El general Lihevitch ha llegado á Tien Tsin y se le á confiado el mando de las tropas de aquella ciudad.

Tratase de adoptar una decisión acerca de la marcha de las tropas aliadas á Pekin.

### De Shanghai

Madrid 23, 1'40 m.

Un despacho de Shanghai dice que allí no se tiene fé en las declaraciones de Cheng, que ha expresado su temor de que ocurran perturbaciones en Canton.

En caso necesario, está acordado por parte de la Gran Bretaña que 3.000 soldados ingleses ocupen á Shanghai.

### Estado de guerra

Telegrafian de San Petersburgo que se ha declarado el estado de guerra en la Siberia y el Turquestan. Han sido llamados á las armas todos los reservistas.

### Boda régia

Madrid 23, 3'15 m.

En la capital de Servia se ha publicado un decreto anunciando los próximos esponsales del rey Alejandro con Draga Maschin, antigua dama de honor de la reina Natalia.

### Los reyes en Rentería

Madrid 23, 2'50 m.

Telegrafian de San Sebastian que la familia real estuvo en las fiestas de Rentería, siendo aclamadas las reales personas.

### Alternativa de Bebe-chico.—

#### Cogida de Minuto

Madrid 22, 9'30 n.

En la corrida de esta tarde se doctoró el novillero Bebe chico, recibiendo la alternativa de manos del Minuto.

Los toros pertenecían á la yacada de D. Basilio Peñalver, y fueron mansos.

El novel matador logró una gran ovación al muletear y estoquear el primer toro; pero en los demás estuvo desdichadísimo.

Minuto no estoqueó ningún toro, pues su primer le alcanzó y volteó aparatosamente. Después de curarle el médico una herida en la región precordial, fué conducido en coche á su domicilio.

### Dato y el trabajo

El ministro de la Gobernación tiene ya terminado el Regimiento para la ejecución de la Ley sobre los accidentes del trabajo y en breve lo pondrá á la firma de S. M.

### Liniers conde

El exgobernador civil de Madrid, señor Liniers, ha telegrafiado dándole las gracias á S. M. por haberlo hecho conde y anunciándole que va allí para ponerse á sus órdenes.

### Por el santo de la reina

Ultimamente comunican de la ciudad donostiarra que mañana, santo de S. M. comerán en familia á las ocho de la noche en el palacio de Miramar las autoridades y el alto personal palatino.

### No va á la China

El gobierno nuestro ha aplazado el envío á China del «Carlos V» en vista del paréntesis que se ha puesto á las malas noticias que venían estos últimos días de aquel punto.

### De China

Un telegrama de Shanghai da cuenta de que los boxers han incendiado 200 casas de las cercanías del Palacio imperial.

—La emperatriz ha marchado Thien Ku.

### Llegada de Silvela

Esta mañana ha regresado el señor Silvela de San Sebastian.

### Desanimación

Madrid se va despoblando casi por completo.

La desanimación es mucha y la escasez de noticias, más.

### La «Gaceta»

Madrid, 23, 2'15 t.

El diario oficial ha publicado un Real decreto disponiendo que, en lo sucesivo, corran á cargo del Estado las obligaciones de pago del personal y material de las escuelas municipales.

### En favor del trabajo

Madrid, 23, 5'30 t.

Insistese en que muy en breve aparecerá en la Gaceta el reglamento sobre accidentes del trabajo.

El señor Dato confía en que ha de ser del agrado de patronos y de obreros.

### La boda

Madrid, 24, 6'15 t.

La Correspondencia publicará esta noche un suelto de carácter oficioso, diciendo que se va haciendo camino en la opinión el que no deben contrariarse los sentimientos y las inclinaciones de la princesa de Asturias para contraer matrimonio, á menos que una poderosa razón de Estado aconseje lo contrario.

### Minuto

Continúa mejorando el espada Minuto de la cogida que sufrió ayer tarde.

### Timbres en los trenes

Contestando á la disposición del ministro de Obras públicas la mayoría de las compañías ferro carrileras han ofrecido instalar timbres automáticos en los vagones.

La compañía de M. Z. A. instalará timbres eléctricos.

### La guerra chino europea

Paris, 26,

El ministro de Hacienda del Gabinete italiano ha declarado que por carecer de recursos será imposible mandar refuerzos al Celeste Imperio.

### A Veracruz

Ha fondeado en Veracruz al vapor Montevideo.

### Los boers

Paris, 23.

Según noticias de Pretoria de origen inglés, el día 19 se libró un reñido combate, siendo la suerte adversa para los boers.

### Los diplomáticos

Nadie cree en la certeza de los informes optimistas que da el gobierno chino acerca de la suerte de los diplomáticos de Pekin.

## Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

**Abonos** de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres **15 pesetas.**

**Medios abonos** para 5 comidas **7'50 pesetas.**

Servicio esmerado

Precios módicos

## Epilepsia

Y TODAS

### las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los celebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA V. RGES.

## Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

**Librería Religiosa Científica y Literaria**  
**Francisco Mestre**  
 FUNDADA EN 1760 DE

**Ultimo Modelo**  
 Rosa, 11, Tortosa  
**ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.**  
**Su mecanismo es sencillo**  
 No horada el papel. --- Aprieta mejor las hojas,  
 Es el mejor BIBLIOGRAF.  
 Dura toda la vida.  
**Es el más económico.**  
**En precio 350 ptas. uno**

**Gran fábrica de guanos**  
 de JOSÉ MARIA GASCO  
 Director RAMIRO M. CASTELLO  
 CASTELLON DE LA PLANA

**Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.**

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

**Abono tipo aplicable a todos los olives.**

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

El ministro de Hacienda del gobierno de España ha decretado que en adelante las rentas de los impuestos de consumo de tabaco serán pagadas por adelantado...

El gobernador civil de Madrid, Sr. Linares, ha telegrafado dando las gracias a S. M. por haberle honrado con su presencia y anunciarle que en el momento de su salida...

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrs crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y la borriosas.

**Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre**  
 Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azeo que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clinafeco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), conaituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Los diplomáticos que se encuentran en la corte de París...

Un telegrama de Shanghai da cuenta de que los buques han incendiado 900 casas de las cercanías del Palacio Imperial.

En caso necesario esta autoridad de la Gran Bretaña que ha designado a un juez para que se encargue de los asuntos...

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

**La Música Ilustrada y Album Musical**

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas  
 Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.